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PREMESSA

Dalla prima metà del '900 Cantagallo ha progettato il proprio sviluppo nel tessuto industriale e
manifatturiero del distretto pratese. L'industria manifatturiera è stata per decenni la locomotiva
della crescita economica del  territorio.  Ancora oggi  dobbiamo considerarlo il  settore trainante
dell'economia locale, anche se dobbiamo iniziare a programmare una diversa caratterizzazione
del territorio, valorizzandone e riscoprendone vocazione turistica e culturale che scopra luoghi e
paesaggi dai tesori ancora poco conosciuti ma sempre più apprezzati.

Contemporaneamente a queste trasformazioni economiche stiamo conoscendo un cambiamento
demografico radicale. L'età media dei nostri concittadini si è alzata e solo negli ultimi anni un
trend demografico costantemente negativo si è modificato, stabilizzandosi grazie ad un positivo
saldo migratorio.

In un mondo che cambia a grande velocità il nostro Comune si trova di fronte a nuove sfide che
ci impongono di pensare al futuro rinnovando i nostri tradizionali modi di pensare. L'economia
globale del XXI secolo, la fragilità degli equilibri ambientali, il rischio idrogeologico e la fragilità del
nostro territorio richiedono politiche all'altezza delle difficoltà che dobbiamo affrontare. La stessa
crisi che ha investito con l'Italia larga parte del mondo occidentale peggiora le condizioni di vita di
numerosi cittadini, acuisce il disagio sociale e accentua le diseguaglianze. Per queste ragioni c'è
bisogno  di  una  politica  forte  e  coraggiosa,  capace  di  trovare  adeguate  soluzioni  alle  tante
questioni che devono essere affrontate e risolte.

La  politica  che proponiamo si  fonda su  valori.  Sono  i  valori  richiamati  con  lucida  chiarezza
nell'articolo  3  della  nostra  Costituzione  che  pone  l'obiettivo  dell'eguaglianza  tra  i  cittadini
sottolineando come spetti alle istituzioni rimuovere gli ostacoli economici e sociali che di fatto la
limitano  o  ne  impediscono  la  realizzazione.  L'impegno  libero  da  ogni  interesse  personale  è
vissuto come servizio alla comunità, comunità chiamata ad essere protagonista di una fase non
facile della nostra storia. È un impegno ideale, ispirato da una precisa visione del mondo e dalla
determinazione  ad  affrontare  concretamente  senza  dispensare  promesse  vuote,  ma  con  la
consapevolezza delle difficoltà del momento e dei diversi problemi del territorio e della nostra
comunità.

Il sogno che ci anima è di vedere realizzati valori e ideali di giustizia sociale ed equità, in una
comunità  solidale,  aperta  alle  modernità  e  consapevole  del  suo  ruolo  e  del  suo  futuro.  Un
Comune capace di svilupparsi nel rispetto della sostenibilità ambientale e in continuità con una
storia antica, capace di valorizzare le buone pratiche, le sue tradizioni, le sue aziende e il suo
patrimonio. Il patrimonio che rappresenta la forza del territorio è un patrimonio naturale, storico,
artistico e sopratutto umano: questo è rappresentato dall'operosità, dalla serietà, dalla correttezza
e dallo spirito solidale e generoso, civico e civile della sua cittadinanza.

Una cittadinanza che però non è rinchiusa e ripiegata su se' stessa, ma che si è aperta a forme di
integrazione sempre più evolute con le comunità confinanti di Vaiano e di Vernio, comunità a cui
ci legano, oltre che un numero importante di servizi associati, anche relazioni umane, sociali,
economiche e culturali.

Ecco allora che uno dei primi obiettivi da realizzare subito, entro la fine dell'anno, è quello di una
nuova  idea  dell'Unione  dei  Comuni,  che  dovrà  sempre  più  rappresentare  uno  strumento  di
elaborazione ed attuazione di politiche unitarie, un'idea che si realizza in una nuova prospettiva
che raggiunga la  massima integrazione anche attraverso  la  rimodulazione dei  risultati  finora
raggiunti. In tal senso lavoreremo in stretta connessione con le nuove Amministrazioni di Vaiano
e Vernio per raggiungere una completa razionalizzazione degli uffici e la massima ottimizzazione
dei servizi offerti ai cittadini dei nostri territori.

Punti comuni del programma di governo delle future Amministrazioni, che su questi argomenti si
muoveranno con strategie comuni ed in una prospettiva unitaria, saranno certamente :

1) un piano straordinario di investimenti sulla difesa del suolo, sulla tutela dell'ambiente e sulla
manutenzione del territorio nell'ottica della massima prevenzione del rischio idrogeologico.
2) completamento dei progetti per migliorare l'offerta dei servizi sanitari e sociali.



3) sistema di infrastrutture comuni, a partire dal potenziamento del sistema del trasporto pubblico
locale ripensando il trasporto su rotaia con una maggior integrazione con il trasporto su gomma e
programmando  le  infrastrutture  territoriali  necessarie,  per  finire  alle  autostrade  telematiche
attraverso la banda larga ed ultralarga su tutta la dorsale della 325 collegandola alle frazioni
tramite ponti radio.
4) Gestione della  SR 325 attraverso l'Unione dei Comuni, in prospettiva del nuovo ruolo delle
Provincie.

Per  il  miglior  esito  di  questi  obiettivi  sarà  fondamentale  dotarsi  di  uno  specialista  all'interno
dell'organico  dell'Unione  di  Comuni  che  operi  nell'ambito  della  ricerca  di  fondi  e  della
partecipazione ai bandi e che svolga un costante monitoraggio di tutto ciò che viene realizzato,
dalle nuove costruzioni agli eventi meteorologici, così da avere un quadro sempre aggiornato che
permetta di assumere con tempestività le decisioni migliori.



CANTAGALLO, UNA COMUNITA' DI CITTADINI

Inclusione, giustizia sociale , uguaglianza e laicità. Intorno a questi principi possono svilupparsi
politiche che considerino e valorizzino le differenze, in una società plurale e interculturale che
deve avere attenzione per i bambini, gli adolescenti, gli anziani, le donne, i nuovi cittadini e la
famiglia  nelle  sue  diverse  declinazioni.  Un  Comune  moderno  e  civile  non  può  che  essere
inclusivo e aperto che combatte le discriminazioni e garantisce i diritti di tutti.

Le politiche di genere

L'amministrazione comunale dovrà improntare le  proprie  politiche nel  rispetto  del  principio  di
uguaglianza tra uomini e donne, nella consapevolezza che esiste uno specifico impatto delle
politiche rispetto al genere. Nel governo del Comune è necessario e importante tenere conto dei
diversi punti di vista delle cittadine e dei cittadini.

Tra le scelte che l'amministrazione intende confermare rientra l'adozione del Bilancio di Genere
come  strumento  che  favorisce  l'elaborazione  di  politiche  adeguate,  strutturandosi  nella
prospettiva di uno sviluppo paritario tra i generi.

Un punto sul quale impegnarsi è quello relativo alla necessità di calibrare i servizi  perché gli
stessi  contribuiscano a  bilanciare  i  tempi  che le  donne dedicano al  lavoro  e  alla  cura  della
famiglia. Spesso infatti la cura dei figli, degli anziani e dei disabili è affidata esclusivamente alle
figure femminili. Nei tempi dedicati a tali attività incide in modo rilevante l'efficienza dei servizi
(servizi socio-sanitari, ingresso/uscita dalle scuole, ad esempio).

Le politiche per i giovani

I giovani possono tradursi in una risorsa di grande rilievo , una risorsa partecipativa, sociale,
culturale e di animazione per Cantagallo che deve rigenerare i propri spazi e orizzonti. Se questo
è il  fine,  non si  può che pensare ad azioni  continuative e monitorate nel  tempo,  azioni  che
rappresentino momenti di crescita per il passaggio verso l'età adulta.

Puntare  sulle  nuove  generazioni  per  sviluppare  il  territorio  diventa  un  modo  concreto  per
migliorare il territorio stesso, sviluppando immaginazione, creatività, imprenditorialità e socialità;
elementi fondamentali per contrastare le forme di disagio giovanile e di emarginazione sociale
che purtroppo colpiscono anche se in forma leggera Cantagallo.

Le politiche per gli anziani

Cantagallo è una realtà con molti anziani che vedono mutare repentinamente il proprio contesto
sociale di riferimento. Riteniamo per questo particolarmente importante che il Comune si faccia
promotore  di  un  progetto  che  valorizzi  ruoli  e  funzioni  dei  suoi  cittadini  anziani  nella
consapevolezza che esiste un grandissimo potenziale di capitale umano fatto di esperienza e di
capacità.

Tale patrimonio sarà valorizzato tramite il coinvolgimento degli anziani :

- nel coadiuvare la Polizia Municipale per la sicurezza dei bambini durante l'accesso e l'uscita

dalle scuole;
- nella promozione di azioni di recupero e sostegno scolastico;
- nell'azione di salvaguardia e tutela del territorio;
-  nella trasmissione delle proprie competenze per l'avviamento al  lavoro artigiano, agricolo e
commerciale delle giovani generazioni.
La  realizzazione  di  queste  iniziative  dovrà  avvenire  anche  con il  coinvolgimento  del  tessuto
sociale, economico e associativo che opera nel territorio comunale.

A volte purtroppo la condizione dei nostri anziani si associa alla non autosufficienza, oppure ad
uno stato di solitudine, crediamo in tal senso che l'azione del Comune per questi cittadini debba
obbligatoriamente passare attraverso:



-  una  stretta  collaborazione  con  la  Sanità  Pubblica  che  punti  al  potenziamento  dei  servizi
domiciliari e dell'assistenza domiciliare integrata;
- l'istituzione di uno sportello del Comune per le assistenti familiari (badanti), così da incentivarne
la  regolarizzazione,  la  formazione  professionale  e  quindi  l'iscrizione  ad  un  futuro  Albo  delle
badanti.

Le politiche per le disabilità

Le leggi italiane per l'eliminazione delle barriere architettoniche e la progettazione accessibile (sia
nel pubblico che nel privato) faticano a trovare una corretta e sistematica applicazione. Il risultato
è  che  spesso  le  barriere  restano:  manca  una  cultura  diffusa  in  questo  senso  sia  nella
progettazione che negli interventi di ristrutturazione.

Sarà compito dell'amministrazione comunale dunque:

- promuovere l'accessibilità come diritto, impegnandosi nell'elaborazione e nella attuazione di un
Piano di abbattimento delle barriere architettoniche;
- monitorare costantemente i progetti di eventuali nuove opere pubbliche perché rispondano al
diritto di accessibilità dei cittadini disabili;
-  migliorare  la  fruibilità  dei  mezzi  di  trasporto  pubblico,  attraverso  azioni  concrete  in
collaborazione con i  Comuni  di  Vaiano e Vernio e l'azienda che gestirà  il  trasporto pubblico
locale;
- agevolare l'uso del trasporto pubblico su ruota e su ferro mediante specifiche convenzioni;
- monitorare la corretta concessione dei contrassegni per gli invalidi, la localizzazione e l'uso dei
parcheggi riservati ai disabili.

Siamo profondamente convinti che ai cittadini con disabilità deve essere garantito, come a tutti i
cittadini, il diritto a un soddisfacente percorso scolastico-formativo, lavorativo, ricreativo e sociale.

Le politiche per le nuove cittadinanze

Come sempre è accaduto nella storia, il fenomeno migratorio offre opportunità e crea problemi.
Occorre  sconfiggere  il  binomio  immigrazione/illegalità  che  troppo  spesso  abbiamo  sentito
utilizzare negli ultimi anni nel pratese con intenti sicuramente non finalizzati a creare un luogo
vivibile e accogliente per tutti,  Italiani  e stranieri.  Legalità e sicurezza di  coloro che vivono a
Cantagallo, ma anche di coloro che sono giunti qui da paesi lontani. Il rispetto della legge è un
dovere di tutti, ed è la prima garanzia di una vita quotidiana nella quale le persone non si sentano
minacciate  dal  contesto  che  le  circonda,  ma  anzi  inserite  in  un  ambiente  che  offre  loro
opportunità e ricerca la soluzione dei problemi che toccano le loro vite.

Il  Comune  deve  essere  il  regista  delle  politiche  di  inclusione.  Per  questo  riteniamo  che
l'Amministrazione comunale debba impegnarsi a:

- promuovere una campagna di informazione e sensibilizzazione rivolta ai nuovi cittadini sui loro
diritti e sui loro doveri;
- coordinare, sulla base di precise strategie di inclusione, l'azione degli uffici comunali che a vario
titolo si occupano dei nuovi cittadini;
- dialogare in modo costante e positivo con le comunità dei nuovi cittadini,  valorizzandone le
autonome capacità di aggregazione e la messa in rete con associazioni e organizzazioni locali
“italiane”;
-  realizzare  iniziative  culturali  coinvolgendo  l'ampia  rete  del  terzo  settore  sia  nella  fase  di
progettazione che nella fase di realizzazione;
-  promuovere  la  realizzazione  di  uno  spazio  polivalente  in  cui  le  diverse  comunità  etniche
possano esercitare il proprio diritto alla preghiera, secondo le loro professioni religiose;
- individuare all'interno dei cimiteri comunali spazi idonei alle sepolture delle diverse fedi religiose
presenti sul territorio;
-  promuovere l'approvazione di  una legge nazionale che consenta ai  bambini  nati  in Italia di
acquisirne la cittadinanza.



Le politiche per la famiglia

Un corretto funzionamento dei servizi comunali è nei fatti un sostegno alle famiglia. In particolare
si dovrà guardare:

- a una politica delle tariffe che consideri il rapporto tra reddito e carico familiare (ISEE);
- a un sistema di servizi capace di alleviare il peso di cura di parenti in condizioni di disabilità e
non autosufficienza.

Inoltre in considerazione del crescente numero delle coppie di fatto ci impegneremo perché siano

riconosciuti  a  tutti  i  diritti  costituzionali  legati  alla  dignità  ed  alla  libertà  delle  persone,

contrastando ogni  forma di  discriminazione. Per questo l'amministrazione dovrà impegnarsi  a

promuovere  la  parità  e  a  contrastare  le  discriminazioni  affermando  sia  i  diritti  che  i  doveri

connessi  al  riconoscimento  di  una  convivenza  stabile.  Questo  è  il  senso  proprio  connesso

all'istituzione da parte del Comune del registro delle unioni civili.

Le politiche fiscali

Le politiche fiscali che intendiamo percorrere nascono dalla nostra totale adesione ad una frase di un
leader  della  sinistra  europea,  Olof  Palme,  secondo il  quale  "Noi  democratici  non siamo contro  la
ricchezza ma contro la povertà.  Per noi  la ricchezza non è una colpa da espiare ma un legittimo
obiettivo da perseguire. Ma la ricchezza non può non essere anche una responsabilità da esercitare".

Questo ci impone di  rispettare il  principio della progressività fiscale come previsto dall'art.  53 della
Costituzione, convinti come siamo che un sistema tributario caratterizzato dal criterio di progressività
comporta una più  equa redistribuzione della  ricchezza,  battaglia  questa che deve caratterizzare la
politica di sinistra progressista della nostra epoca.



VIVERE A CANTAGALLO

“Noi ereditiamo il mondo dai nostri padri, ma lo prendiamo in prestito ai nostri figli”
Capo Seattle, 1854

Questa frase del Capo indiano Seattle rimane forse ancor oggi il più bello e profondo documento
sul  rispetto  che  ogni  individuo  deve  dimostrare  verso  la  terra  in  cui   vive,  con  la  profonda
consapevolezza che le sue azioni, si rifletteranno in modo inevitabile sul futuro dei propri figli e
dei propri nipoti.

Siamo convinti che una comunità che si prende cura del proprio benessere sia una comunità
dove sia piacevole vivere, dove gli spazi sono puliti, dove c'è sicurezza e si sviluppano iniziative
spontanee da sostenere. Un Comune che restituisce nuovi spazi e aree da vivere, anche nel
tempo libero. Luoghi a cui le nostre montagne fanno da cornice in un territorio a misura d'uomo.
Un territorio da tutelare, difendere, salvaguardare e valorizzare con l'impegno forte di lasciare in
eredità alle future generazioni un territorio ancora più bello di come lo abbiamo trovato.

Sistema delle opere pubbliche

Il nostro Paese è il più chiaro esempio di come il sistema di grandi opere pubbliche - soprattutto
negli ultimi anni - abbia rappresentato il fallimento di quel modello che ha creato vere e proprie
cattedrali nel deserto a scapito di un serio programma di piccole opere pubbliche che al contrario
avrebbero messo in sicurezza il territorio con opere di prevenzione che avrebbero nel contempo
garantito occupazione e posti di lavoro.

Ci muoveremo ancora nel solco della buona amministrazione, con controlli continui e puntuali sui
lavori  che le  ditte  aggiudicatarie  realizzeranno sul  nostro  territorio  ed attiveremo tutte  quelle
forme di garanzia necessarie affinchè i lavori eseguiti non arrechino danni o disagi ai nostri beni
ed ai nostri cittadini.

Sistema dei rifiuti

Subito una grande campagna perché torni il piacere di mantenere Cantagallo pulita: un nuovo
forte momento informativo iniziale, con un percorso che comprenda anche le stazioni ecologiche
di  Vaiano e  di  Vernio,  e  poi  controlli  ed  avvertimenti  per  chi  non agisce  correttamente,  fino
all'estrema possibilità delle sanzioni. 

Non è giusto che chi agisce correttamente venga penalizzato nelle tariffe da chi non opera nello
stesso  modo.  Intendiamo  premiare  i  comportamenti  virtuosi  anche  attraverso  un'analisi  più
precisa dello smaltimento di ogni azienda e abitazione. 

Essere virtuosi nella raccolta dei rifiuti  è importante. Ma in alcuni casi è impossibile senza la
possibilità di conferire presso centri di raccolta per rifiuti ingombranti o di difficile smaltimento. I
nostri boschi ed i nostri fiumi non dovranno più essere ricettacolo di rifiuti, dobbiamo far rinascere
nella nostra comunità il senso del rispetto del bene comune, in modo che ogni singolo cittadino
senta per sé e per gli altri il dovere ed il piacere di comportamenti virtuosi e rispettosi dei beni di
tutti.

Urbanistica sostenibile e territorio

L'attenzione al territorio e alla salvaguardia del sistema montano costituiscono i punti principali e
fondamentali della programmazione in materia urbanistica per la quale si ritiene debbano essere
osservate le seguenti indicazioni:

-  Redazione  dei  nuovi  strumenti  urbanistici  (Piano  Strutturale,  Regolamento  Urbanistico  e
Regolamento  Edilizio)  anche  in  seguito  degli  ultimi  eventi  franosi  e  dell'aumento  del  rischio
idrogeologico in alcune aree del territorio che hanno evidenziato nuove criticità;

Continueremo  a  guardare  al  futuro  agevolando  il  risparmio  energetico  e  l’impiego  di  fonti



rinnovabili per riscaldamento, raffreddamento, produzione acqua calda, illuminazione.
Consumo zero di suolo vergine per nuove edificazioni, valutazione di specifici piani attuativi per il
recupero  di  aree  industriali  dismesse  incentivando  operazioni  di  riqualificazione  (previste
dall'attuale normativa vigente) favorendo azioni virtuose di trasformazione urbanistica per:

- edilizia sociale e convenzionata,
- edilizia a “canone calmierato”,
-  edilizia  di  massima  efficienza  e  risparmio  energetico  (utilizzo  di  tecniche  come bioedilizia,
pannelli solari, geotermico, ecc...),
- dotazione di servizi e aree per il tempo libero.

Viabilità, sicurezza stradale e del territorio

Il completamento dei lavori sulla SR 325, che attraversa tutti gli abitati che si sviluppano lungo
questa arteria, potrà dare respiro al grande traffico veicolare che quotidianamente la percorre,
mettendo in sicurezza e stabilità la strada per gli automobilisti ma sopratutto per i cittadini. La
viabilità  di  competenza  comunale,  specie  quella  montana,  necessita  di  un  piano  di
programmazione volto a risolvere i  problemi di  regimazione idraulica,  del  dissesto del  manto
stradale e della sicurezza per  gli  automobilisti:  ci  impegneremo su questo tema a varare un
apposito progetto complessivo che tenga conto delle specificità del nostro territorio che conta
strade di competenza comunale per circa 600 km.

Vista l'importanza, anche economica,  che queste opere assumeranno per il  futuro del nostro
Comune, non potendovi far fronte con le risorse delle casse comunali, ci impegneremo fin da
subito per reperire gli adeguati e necessari finanziamenti da parte della Regione Toscana, del
Governo e dell'Unione Europea. 
Gli impegneremo quindi a:

-  redazione  di  un  piano  straordinario  di  intervento  sulla  viabilità  di  competenza  comunale,
promuovendo azioni progressive e poliennali per la risoluzione delle specifiche criticità,
- attivazione delle risorse umane e delle competenze professionali esterne per la partecipazione
a  specifici  bandi  europei,  statali  e  regionali  per  il  reperimento  delle  risorse  economiche
necessarie alla copertura finanziaria dell'intervento.

La velocità troppo elevata di alcuni automobilisti, specialmente lungo la SR 325 ed in prossimità
degli abitati, rappresentano una trasgressione al codice della strada ma sopratutto un pericolo
per i nostri cittadini. Assieme alle autorità competenti ed agli enti preposti ci impegneremo a :

-  incentivare  controlli  da  parte  delle  forze  della  Polizia  Municipale,  attraverso  l'impiego  di
personale e di mezzi di idonei mezzi di dissuasione;
- messa in opera di adeguati sistemi di segnalazione per la protezione dei percorsi pedonali (ad
esempio verniciatura a tinte forti dei passaggi pedonali, installazione di parapedonali, ecc.)

Il nostro Comune poi ha bisogno di promuovere l'uso delle proprie aree adibite a parcheggio
scoraggiando la sosta ai margini della carreggiata in alcuni tratti della SR 325, specialmente nei
centri  abitati,  recuperando  in  questo  modo  lo  spazio  necessario  per  la  realizzazione  di
marciapiedi o comunque idonei percorsi pedonali. Confidando in un allentamento del patto di
stabilità interno e dell'intercettazione di specifiche risorse si prevede di :

- ultimare il percorso pedonale interno al centro abitato di Carmignanello,
- completare il collegamento pedonale Il Fabbro - Usella,
- riqualificare le aree adibite a parcheggio attraverso il rifacimento della segnaletica orizzontale
ed installazione di sistemi di video sorveglianza, dove concordato con le Forze dell'Ordine.

È nostra intenzione promuovere, per quelle che sono le competenze municipali, la cultura della
sicurezza  elemento  essenziale  per  una  ordinata  e  civile  convivenza  della  comunità  locale.
Sicurezza per noi significa non solo attività di repressione e controllo, ma soprattutto attività di
educazione, è quindi nostra intenzione promuovere attività formative all'interno dei vari livelli di
scuole presenti sul nostro territorio specifiche iniziative in collaborazione con forze dell'ordine e
protezione civile per fare della sana e buona educazione civica certi che educando i nostri figli si



possa avere in futuro dei buoni cittadini.

Inoltre sono previste le seguenti azioni:

- Il coordinamento e la collaborazione con i Carabinieri, la Polizia Municipale e gli altri corpi di
Pubblica Sicurezza dovrà essere promosso e incentivato;
-  per  la  lotta  all'abbandono  dei  rifiuti  verrà  promossa  l'attivazione  di  una  convenzione  con
un'adeguata Associazione che possa effettuare attività di controllo, prevenzione e repressione di
questo genere di reato,
- per garantire la sicurezza della cittadinanza nell'ambito di emergenze legate alla Protezione
Civile in occasione di eventi calamitosi, sarà attivato un percorso informativo e formativo volto a
promuovere comportamenti da tenere in casi di questo tipo,
- intendiamo intensificare le attività di controllo per la salvaguardia e la sicurezza dei lavoratori e
degli  ambienti  di  lavoro attraverso la collaborazione con ASL, associazioni di categoria, forze
dell'ordine ed ispettorato.

L'acqua bene comune

L'acqua è un bene di tutti e deve rimanere pubblica. Come tale è un diritto per ogni cittadino del
Comune e non può essere gestita soltanto secondo criteri di redditività o profitto.

Chiederemo con forza all'Ente gestore di incrementare le azioni di controllo e di verifica della
qualità dell'acqua attraverso opere di manutenzioni frequenti e programmate della rete idrica e
dei bacini di approvvigionamento.

Rappresenteremo  presso  le  sedi  competenti  le  legittime  richieste  di  quella  parte  della
cittadinanza che ancora oggi non è servita dall'acquedotto pubblico, affinché - laddove vi siano i
requisiti - si possa provvedere a soddisfare questa giusta esigenza pubblica.

La messa in sicurezza del fiume Bisenzio e del suo reticolo minore deve continuare ad essere
una  delle  priorità.  Alcune  opere  sono  state  realizzate,  altre  rimangono  da  compiersi.  Ci
impegneremo affinché  sia  messo  in  atto  un  piano  unitario  di  investimenti  per  l'intera  Val  di
Bisenzio per quegli interventi necessari a mettere in sicurezza l'alveo fluviale e per prevenire il
rischio idraulico.

Sport per tutti

Lo sport rappresenta una palestra di vita per i nostri ragazzi, una passione per gli adulti ed un
modo per tenersi in forma per i nostri anziani; investire sullo sport significa investire sulla salute
attraverso la prevenzione aiutando il benessere dei nostri  concittadini.  Crediamo in uno sport
libero ed accessibile a tutti, per questo gli impegni che ci prendiamo sono i seguenti:

- prevedere corsi di ginnastica dolce a tariffe calmierate per gli over 60 all'interno della palestra
comunale di Carmignanello (e dove possibile in altre strutture della comunità) in specifiche fasce
orarie ;
-  incentivare  l'uso  della  palestra  comunale  da  parte  delle  associazioni  dell'intero  territorio
valbisentino promuovendo un canone di locazione unificato degli spazi sportivi in accordo con i
Comuni di Vaiano e Vernio,
- promuovere l'uso dei giardini pubblici non solo come spazio per il tempo libero, ma come spazio
per lo sport attraverso la ridefinizione dei luoghi e la creazione di  percorsi salute .

Salute e servizi sociali

Con il nuovo ospedale di Prato caratterizzato da reparti ad alta intensità di cura, sosterremo in
particolare  la  realizzazione  della  “Casa  della  Salute”  della  Val  di  Bisenzio,  nei  luoghi  già
localizzati in Vaiano, fondamentale struttura di cure intermedie che garantirà i servizi territoriali ai
cittadini.

Ci impegneremo poi a ridefinire, in accordo con ASL e con gli altri Comuni della Valbisenzio una
nuova  struttura  socio-sanitaria  per  la  parte  nord  della  valle,  sugli  standard  del  presidio  già



esistente a Vaiano.

Rivendichiamo poi con orgoglio il  fatto che sebbene negli  ultimi anni il  nostro Comune abbia
subito ingenti tagli al bilancio, è comunque riuscito a mantenere lo stesso livello di servizi in aiuto
alle  famiglie,  ai  tanti  che si  sono trovati  in  difficoltà  economica,  anche sopratutto  grazie alla
collaborazione con le associazioni di volontariato e con gli istituti ecclesiastici locali.

Nella fattispecie i nostri impegni saranno:

-  mantenimento  dei  contributi  a  favore  delle  famiglie  che  si  trovano  in  difficoltà  attraverso
l'erogazione di contributi mirati (contributo affitto, contributo utenze, ecc.),
- potenziamento del servizio assistenziale ed infermieristico domiciliare,
- sviluppo di servizi di supporto, a livello valbisentino, per l'assistenza ad anziani soli,
-  sostegno  alle  iniziative  private  per  la  realizzazione  di  strutture  di  cura  intermedie  (RSA,
condomini solidali, etc.)
- mantenimento dell'assistenza specialistica per gli alunni diversamente abili nelle scuole di ogni
ordine e grado,
- istituzione di un fondo di solidarietà fra la cittadinanza, per fronteggiare tutti insieme, le difficoltà
dei nostri concittadini.



CANTAGALLO PER TUTTI

Siamo convinti  che Cantagallo  sia un posto straordinario  in  cui  crescere,  vivere,  creare una
famiglia, investire e fare impresa. Sosteniamo questo perché in tutto il nostro territorio ancora è
viva quella solidarietà tipica di quei paesi dove tutti si conoscono e che, ancora rispettosi delle
tradizioni e delle abitudini di altri tempi, vivono la loro quotidianità attraverso gesti semplici, azioni
concrete, dove il problema o la difficoltà del vicino spesso lo diventano dell'intera comunità.

Crediamo fortemente che questa rete invisibile  fra  cittadini,  associazioni  ed imprese sia  una
ricchezza unica che l'amministrazione locale deve saper  armonizzare,  favorire  e promuovere
giungendo sempre più ad una politica partecipata e condivisa.  Crediamo infatti  che più  idee
significhino più strade per raggiungere un obiettivo, obiettivo che per noi si chiama benessere
comune.

Il Comune di tutti

E' nostra intenzione arrivare ad un Comune sempre più partecipato dai cittadini. Svilupperemo un
percorso di partecipazione, come già abbiamo fatto per il  presente programma elettorale, per
coinvolgere sempre di più i cittadini nelle scelte dell'Amministrazione.

Riteniamo interessante il percorso di costruzione di un bilancio partecipato per coinvolgere nelle
scelte  tutte  le  realtà  del  nostro  territorio  e  costruire  una  rendicontazione  chiara,  semplice  e
trasparente per informare i cittadini puntualmente dell'attività amministrativa svolta.

Ci immaginiamo un Comune di tutti, dove ognuno si senta responsabile dei beni pubblici, dove i
cittadini  e  le  associazioni  si  adoperino  in  gruppi  organizzati  per  risolvere  piccoli  problemi  di
manutenzione e cura del territorio. L'amministrazione continuerà, con le risorse disponibili, alla
manutenzione necessaria,  ma con l'aiuto dei  volontari,  attraverso piccole azioni  di  gruppo, si
potranno  risolvere  più  facilmente  quei  piccoli  problemi  ai  quali  l'amministrazione  non  riesce
sempre a rispondere in tempi celeri non certo per volontà, ma per mancanza di forze umane ed
economiche.

Per favorire ciò ci impegneremo a :

- promuovere consultazioni popolari/processi partecipativi per le scelte strategiche della vita della
comunità,
- istituire tavoli consultivi con i rappresentanti delle attività economiche e delle associazioni per
una programmazione condivisa   delle iniziative sul territorio,
- istituire una delega alla partecipazione da attribuire ad un Assessore per lo sviluppo di adeguati
processi partecipativi per un coinvolgimento attivo della cittadinanza,
-  promuovere,  attraverso  un  apposito  regolamento,  i  comitati  di  frazione  con  compiti  di
partecipazione e di programmazione di interventi e iniziative nei rispettivi territori di appartenza,
-  coinvolgere  il  mondo  vasto  dell'associazionismo  per  aumentare  e  migliorare  i  servizi  alla
cittadinanza.



CANTAGALLO COMUNE DELLA BUONA POLITCA

A Cantagallo il  centrosinistra ha fatto sempre della buona politica nel rispetto delle istituzioni,
nell'onestà, nella legalità e nel servire i cittadini con trasparenza, onore e sobrietà. Investiremo
tutto il nostro impegno per una maggiore efficienza ed efficacia della pubblica amministrazione,
nel rispetto dei principi costituzionali e del riconoscimento della dignità sociale, per il riscatto di
una generazione futura che vive sulla propria pelle la difficoltà di trovare un'occupazione stabile,
che  spesso  compromette  la  possibilità  di  costruire  una  famiglia  o  di  garantirsi  una  certa
indipendenza economica.

Serietà, sobrietà, trasparenza ed efficienza amministrativa

L'azione amministrativa di Cantagallo in questi anni è stata esercitata all'insegna della sobrietà e
del massimo contenimento delle spese per la componente politica del Comune. Molto è stato
fatto in tal senso ma altro ancora faremo:

- pubblicazione on – line dei redditi di Sindaco, Giunta e Consiglio Comunale,
- potenziamento delle nuove tecnologie, in accordo con l'Unione dei Comuni, per rendere i servizi
Comunali sempre più accessibili,
- maggiore investimento nella formazione del personale,
-  potenziamento  dei  modelli  tradizionali  di  comunicazione  per  dar  vita  a  forme  più  snelle,
immediate e frequenti di informazione e coinvolgimento dei cittadini 
-  istituzione di  una delega alla  trasparenza da attribuire  ad un Assessore  per  lo  sviluppo di
adeguati strumenti informativi per la cittadinanza,
- sottoscrizione da parte degli amministratori e delle forze politiche della coalizione “Cantagallo
Destinazione Futuro” di un codice etico volto a garantire le condizioni di trasparenza, correttezza
e lealtà nei confronti delle collettività, dei partiti, della politica e delle sue articolazioni.



CANTAGALLO PER CRESCERE

Siamo convinti che Cantagallo, e la Val di bisenzio, sia un posto straordinario in cui crescere e
fare impresa. Ma Cantagallo in particolare deve tornare a scommettere sul domani delle nuove
generazioni. Rendere protagonisti i nostri giovani per mettere in campo nuove idee per il governo
del territorio, perché c'è bisogno di un punto di vista differente che solo le giovani generazioni
hanno del mondo nel quale sono attori ed in futuro saranno protagonisti.

Servizi per l'infanzia

Avere un figlio è una cosa meravigliosa che porta gioia e felicità non solo fra i genitori ma in tutta
la famiglia, ma di questi tempi sicuramente non facili, è importante strutturare quei servizi ormai
necessari in ogni comunità per agevolare i genitori con la crescita dei propri figli.

Continueremo a sostenere le strutture che offrono servizi di assistenza all'infanzia, servizi che
permettono ai genitori di coniugare più facilmente il lavoro con la crescita dei propri figli, aiutati in
un percorso formativo da educatori esperti ed affidabili.
Sarà inoltre ripristinato, valutandone la sostenibilità economica :

- L'offerta da parte del Comune di un kit bebè (composto da pannolini, salviette, etc. in materiale
ecocompatibile)  da regalare alle famiglie per ogni  nuovo nato  per incentivare l'uso di  questa
tipologia di prodotti rispettosi dell'ambiente.

Una scuola al passo con i tempi

Crediamo  che  gli  investimenti  alla  Pubblica  Istruzione  dovranno  essere  maggiori,  perché
crediamo che in ogni ragazzo risieda una personalità che deve essere sviluppata e sostenuta
secondo i propri talenti ma senza dimenticarsi di chi è rimasto indietro, per la trasmissione di quei
valori  e di quelle conoscenze ormai necessarie per la formazione di  un cittadino attivo per il
domani.

Nei limiti delle competenze delegate alle amministrazioni comunali ci impegneremo a :

- rafforzare i rapporti con gli Istituti scolastici di Vaiano e Vernio per una progettualità a favore
della popolazione scolastica, con il finanziamento dei progetti condivisi;
- promuovere attività di doposcuola in collaborazione con le Associazioni preposte per attività
socio-educative  per  sopperire  alla  mancanza  del  tempo  pieno  nelle  scuole  primarie  di
Carmignanello;
- attivazione del servizio di pre – scuola dalle ore 7.30 in poi per andare incontro alle necessità di
molti genitori;
- attenzione all'edilizia scolastica con il reperimento di nuovi spazi che si rendono necessari in
relazione  all'aumento  della  popolazione  scolastica,  ed  in  particolare  realizzare  una  nuova
struttura  per  la  scuola  dell'infanzia  di  Migliana  e  ristrutturare  quella  di  Luicciana  inoltre
promuoveremo interventi legati alla sicurezza degli alunni nel plesso scolastico di Carmignanello;
- promuovere un premio, sottoforma di borsa di studio, per quei cantagallesi che si distinguono
durante  l'esame  di  maturità  per  incentivare  in  questi  tempi  non  facili  il  proseguimento  del
percorso formativo presso le Università ai giovani più meritevoli;
-  promuovere con i  Comuni di  Vaiano e Vernio adeguate attività di  incentivazione allo studio
mediante l'organizzazione, per chi decide di abbandonare la scuola, di adeguati percorsi formativi
professionalizzanti;
-  incentivare,  in accordo con l'Unione dei  Comuni,  i  Comuni di  Vaiano e Vernio,  con gli  Enti
preposti ed il Ministero dell'Istruzione, la costruzione di un Istituto Tecnico Agrario e Forestale per
dare seguito alla vocazione agricola-forestale della Val di Bisenzio.

Imprenditoria e attività economiche

L'industria manifatturiera è stata per decenni la sola locomotiva della crescita economica del territorio ,
oggi dobbiamo pensare anche ad una diversa caratterizzazione riscoprendone la vocazione turistica e
culturale, le potenzialità energetiche, le risorse che possono venire dalle attività agricole e forestali.
La situazione delle attività manifatturiere, agricolo-forestali, artigianali e commerciali nel nostro Comune



non è certamente facile, specialmente nella condizione di crisi economica che stiamo vivendo, come
conseguenza di questo terribile momento vi è la disoccupazione sopratutto giovanile e della fascia di
popolazione vicina all'età del  pensionamento. Siamo convinti  che anche il  Comune, come ente più
periferico dello Stato, debba fare per questo azioni concrete e tangibili.
Siamo convinti  che  l'economia  locale  -con  una  stretta  connessione  tra  Pubblico  e  Privato  -possa
ripartire attraverso lo sblocco da parte del governo del patto di stabilità interno, che permetterà fra
l'altro,  al  Comune  di  investire  direttamente  sul  territorio  in  termini  di  manutenzione  ordinaria  e
straordinaria andando progressivamente a risolvere tutte le necessità. Interventi che nei limiti consentiti
dalla legge, affideremo a aziende del territorio convinti che un Comune attento alle proprie aziende sia
un Comune che investe sulla propria economia locale: distribuendo ricchezza si contribuisce in modo
concreto al mantenimento e allo sviluppo dei posti di lavoro.
Punto  irrinunciabile  del  programma  di  governo  del  Comune  è  senz’altro  la  semplificazione  e  la
sburocratizzazione delle procedure attraverso la digitalizzazione degli uffici, per un’amministrazione più
moderna  ed  efficiente,  nella  quale  il  criterio  della  produttività  sia  vissuto  come  fattore  di  crescita
professionale.
Ci  impegniamo  poi,  nei  limiti  consentiti  dalla  legge  e  dalla  copertura  in  bilancio,  per  le  seguenti
iniziative:
- sostegno per la creazione di un fondo di microcredito, così come avvenuto a Vaiano, in sinergia con le
Associazioni di categoria e gli Istituti Bancari del territorio;
- Riconferma, in accordo con le Pro loco e le associazioni,degli eventi di promozione dei prodotti locali
“Antichi borghi antichi sapori”, “Galli e galline”
- Collaborazione con le Associazioni di settore, ed i Comuni di Vaiano e Vernio, per promuovere presso
l'Unione dei Comuni uno sportello dedicato all'informazione ed al supporto per la partecipazione delle
aziende  della  Val  di  Bisenzio  a  progetti  di  finanziamento,  bandi  europei,  sviluppo  e
commercializzazione dei propri prodotti;
-  qualificazione  del  mercato  settimanale  di  Carmignanello  in  accordo  con  le  associazioni  degli
ambulanti, per dare una concreta opportunità di acquisto ai nostri cittadini e cittadine non auto muniti
prediligendo banchi con prodotti di filiera corta.
- Impegno per ricercare annualmente, in base ai cambiamenti delle norme nazionali che ricadono sui
Comuni,  una  politica  fiscale  favorevole  alle  aziende  del  territorio  intervenendo  laddove  ritenuto
necessario anche con forme di incentivazione.
-  Ampliamento  e  promozione  dei  servizi  offerte  alle  imprese  e  ai  commercianti  dal  SUAP presso
l'Unione dei  Comuni,  in special  modo attraverso lo sviluppo di  un portale  in-out  che permetta alle
imprese di provvedere alla presentazione delle pratiche comodamente con l'ausilio di un PC;
- Ampliamento della rete wi-fi gratuita su tutto il territorio.

Agricoltura e Silvicoltura

Pensiamo  sia  il  tempo  giusto  per  vivere  il  territorio  come  opportunità  di  impresa:  agricoltura  e
allevamento sono attività tradizionali che possono dare nuove opportunità di sviluppo e di occupazione.
Dobbiamo puntare su prodotti di qualità e a km zero, lavorare per ottenere i marchi di qualità, anche
attraverso la creazione, presso il frantoio di villa Guicciardini, di un punto permanente di promozione dei
prodotti tipici. Monitorare gli inteventi per debellare il cinipide del castagno che ha di fatto eliminato la
castanicoltura dal nostro territorio. Dobbiamo sostenere la coltivazione dell’olivo, della patata e di molti
altri prodotti di qualità.
E’ necessario monitorare il numero degli ungulati ed intervenire con azioni per contingentarne il numero
e limitarne l’espansione alle zone coltivate,
E le risorse possono e devono rinascere anche dal bosco:di bio masse, la produzione di legna da
ardere e lo sviluppo della energia da biomasse sono prospettive concrete da sviluppare
Siamo consapevoli che una efficace politica agricola la si può realizzare solo a livello di Val di Bisenzio,
e quindi di unione dei comuni a cui riteniamo debbano andare le funzioni fino ad oggi in carico alle
provincie.



CANTAGALLO, CULTURA E TURISMO

Cultura
La cultura pervade tutte le politiche per i  cittadini e per la crescita, rappresenta l’anima del  nostro
territorio, la nostra storia ed il nostro futuro, perciò il nostro sviluppo.
Nello specifico e per quanto non trattato nei precedenti paragrafi possiamo dire che lavoreremo per
sostenere:
- le arti figurative e la musica ,un attenzione particolare andrà riservata al sostegno ed alla vicinanza
alla Filarmonica G. Verdi di Luicciana;
- la conservazione e sviluppo del complesso Artistico contemporaneo del Comune di Cantagallo,
- la piena consapevolezza della nostra storia più lontana (dagli etruschi all’età moderna) e più recente
(il novecento) anche attraverso la riscoperta degli eventi, dei personaggi e delle persone che hanno
reso questo territorio un luogo di bellezza e di libertà (gli Alberti, i Guicciardini, gli uomini e le donne
della resistenza, ecc ) in collaborazione con il CDSE, le Proloco, l’ANPI, ecc..
- la musica, il  teatro, la danza per e con i ragazzi ed i giovani del nostro territorio, sostenendo ed
accompagnando la loro creatività ed espressività.

Turismo
Un comune di 94 km quadrati con soli 3.100 abitanti residenti, con un contesto naturale e paesaggistico
come pochi non può non puntare sul turismo.
La Rocca Cerbaia, le ville, i borghi, i nostri boschi e la nostra fauna, i percorsi naturali e i corsi d’acqua
che spesso creano delle piscine naturali, Il centro visite, la cascina di spedaletto,  il complesso artistico
contemporaneo di  Cantagallo,  le  Aree protette  e la  Riserva Naturale  dell’Acquerino rappresentano
un’eccellenza da confermare e sui cui investire.
Crediamo che territorio e cultura siano un binomio strettamente legato; e crediamo che una più forte
sinergia  tra  pubblico  ed  imprenditoria  privata  debba  rappresentare  un  approdo  moderno  ed  una
prospettiva auspicabile per un territorio circondato da ricchezze naturali  e valorizzato da autentiche
eccellenze imprenditoriali.  La storia,  le tradizioni,  i  percorsi  artistici  dei  nostri  luoghi,  con un nuovo
sistema di infrastrutture adeguate ai tempi, potranno ancora essere apprezzati grazie al lavoro della
fondazione CDSE ma soprattutto creando un coordinamento permanente di tutti i comuni della vallata.
Lo  scopo del  coordinamento sarebbe quello  di  deliberare  politiche comuni,  organiche e condivise,
innovative, pluriennali, progetti integrati culturali e turistici, che mirino a rendere i nostri territori un polo
di  attrazione nazionale e internazionale per  il  contesto naturale  e la  cultura in  tutte  le  sue forme.
Un’integrazione vera  del  sistema culturale,  di  lungo periodo,  un  nuovo investimento  sulle  politiche
turistiche  di  cui  abbiamo  davvero  bisogno.  Perché  integrare  ormai  è  fondamentale,  vuol  dire
moltiplicare le forze e crescere.
Saremo ancora vicini e sosterremo con forza il  lavoro e l’attività delle Pro Loco presenti nel nostro
Comune, di Fossato, di Gavigno, di Luicciana, di Migliana e l’ultima nata di Carmignanello, perché
attraverso di loro Cantagallo possa ancora essere conosciuta ed apprezzata.
Siamo comunque consapevoli che una incisiva politica sul turismo deve necessariamente coinvolgere i
tre Comuni della Valbisenzio, e per questo stimoleremo con forza l’unione dei Comuni per fare in modo
che il turismo diventi quanto prima una funzione delegata.

La caccia
Troppo spesso assistiamo ad un approccio ideologico a questa attività; un'amministrazione non deve
entrare nella disputa morale tra chi è a favore o contro la caccia, ma deve regolare e governare il
fenomeno, semplificando i regolamenti e definendo i corretti ambiti di intervento.
Dobbiamo pensare che il cacciatore sia una sentinella per l'ambiente, spesso è colui che verifica per
primo le problematiche del territorio.
Noi  proponiamo,  qualora la  gestione del  settore  divenga di  competenza comunale,  di  istituire  una
delega specifica all'attività venatoria.
In ogni caso, ci adopereremo per:

1)  uniformare  i  regolamenti  dei  comuni  della  vallata
2) creare una consulta permanente tra  amministrazione e rappresentanti  del  mondo venatorio  che
rappresenti quel luogo di confronto nel quale affrontare e risolvere le problematiche del settore.

Il  rinnovamento sará il  motore del  cambiamento, inteso come capacità di adattare la nostra buona
politica  e  le  nostre  buone  pratiche  ad  una  società  in  continua  e  repentina  evoluzione.  La  nostra
destinazione è il futuro, ed insieme ad una nuova generazione possiamo raggiungerlo tutti insieme.


